

Sigue perdiendo el petróleo; en enero su precio cayó 14.22% mensual en el mercado mundial (El Financ

Sigue perdiendo el petróleo; en enero su precio cayó 14.22% mensual en el mercado mundial (El Financiero 03/02/09) Martes, 3 de febrero de 2009 El enfriamiento de la demanda incidirá en los petroprecios; serán de 50 dpb para finales de 2009: FMI. El mercado petrolero internacional se mantendrá deprimido en los próximos dos años, de acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), que prevé una cotización de 50 dólares por barril al cierre de 2009, y de apenas 60 dólares para 2010. La demanda mundial de petróleo será un factor adverso para los precios de esta materia prima, debido a que caerá 0.9 por ciento anual, y se situará en 85.1 millones de barriles diarios. La oferta de crudo en los mercados internacionales será de aproximadamente 84.9 millones de barriles al día, lo que traerá un descenso de 0.7 por ciento para el cierre de año. Información del FMI y de la Agencia Internacional de Energía señala que esta tendencia de precios castigados se dio desde inicios de 2009, precisamente cuando el precio del crudo en su variedad West Texas Intermediate (WTI) cotizó en 48.59 dólares por barril, pero al final del mes cerró en 41.68, arrojando una caída de 14.22 por ciento mensual. Aun cuando las estimaciones de crecimiento para el precio internacional del crudo estaban muy acotadas por los especialistas del sector, los resultados observados al cierre del primer mes de 2009 fueron menores que los esperados por el mercado. De acuerdo con las proyecciones del Grupo Financiero Santander, el precio promedio del WTI debió cerrar en 45.5 dólares por barril en enero, lo que reflejaría un rezago de 3.68 dólares por cada barril. Las perspectivas para el precio del crudo de referencia son poco alentadoras, toda vez que los futuros del energético se han desplomado de manera significativa desde el 14 de julio de 2008, cuando alcanzaron el precio histórico de 169.94 dólares por barril, de acuerdo con información de Bloomberg. Así, en menos de seis meses, el contrato del WTI para marzo perdió 75.47 por ciento, lo que equivale a una reducción de 128.26 dólares por barril. Este es el resultado de las perspectivas que se tienen para la recuperación de la economía del orbe, toda vez que las estimaciones de los organismos multinacionales y del mercado en general apuntan a que los primeros indicios de reactivación económica se registrarán al cierre de 2010. La baja en la actividad productiva de los países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), provocará una merma de 2.73 por ciento anual en su demanda de petróleo, que pasará de 47.7 a 46.4 millones de barriles diarios, en tanto que el consumo petrolero de Estados Unidos mostrará una contracción de 2 por ciento anual. En contraste, la única economía con perspectiva de mayor demanda es la de China, que presentará un incremento en su demanda petrolera, ya que en 2009 se espera un repunte de 3.75 por ciento anual, para ubicarse en 8.3 millones de barriles diarios. Perspectivas del petróleo a la baja En su último informe de las Perspectivas de la economía mundial al día, el FMI señala que a pesar de los recortes de producción y las tensiones geopolíticas, los precios del petróleo se han reducido más del 60 por ciento respecto de su nivel máximo de julio de 2008; sin embargo, se mantienen más altos en términos reales que durante los años noventa. Cabe indicar que en 2008 el precio promedio del petróleo fue de 97.03 dólares, considerando el promedio simple de los precios de las variedades de crudo: UK, Brent, Dubai y West Texas Intermediate. No obstante, ahora con el desplome de la demanda mundial se ha dado una reducción de los precios de las materias primas, principalmente el petróleo. La proyección de referencia del precio del petróleo elaborada por el FMI fue revisado a la baja para colocarlo en 50 dólares el barril en 2009 y 60 en 2010, cuando en noviembre del año pasado el organismo había proyectado niveles de 68 y 78 dólares, respectivamente. Esto indica que se redujeron en 18 dólares las proyecciones para cada uno de los dos periodos y, peor aún, el FMI señala que los riesgos de la actual proyección apuntan a una corrección a la baja. Esta tendencia descendente de precios empaña las perspectivas de crecimiento de varias economías exportadoras de materias primas, aunque, por otro lado, los menores precios reducen las presiones inflacionarias.